

ドイツ製の松葉づえをおみやげに買ってきました、一生忘れられない旅行になりました。

山崎 勲 君

堀川正幸君 残り少ない佐藤会長に協力！

馬場直次郎君 先々号位の会員の声にたかがラーメンされどラーメンを乗せおいしい処おしえて下さいと呼びかけたところ長谷川博一会員よりさっそく長岡のうんめい“ラーメン処”をおしえていただきましたのでさっそく家族でこの土曜日に行ってきました。さすがに行列の並ぶお店で早い回転とすばらしい笑顔によりベーシックな味にとりこになってしまいました。

小田登志男君 石川会員の復帰を喜しく思います。

\* 5月の話題賞は口惜しいで賞の羽賀一夫会員です

#### ロータリー財団ボックス：

淵岡茂君 1年間ロータリー財団に協力ありがとうございました。本日10&3よろしく。長期交換対象者無し。

梨本清一君 石川さんの復帰を心から歓迎し嬉しく思います。

久保博君 会長・幹事・1年間御苦労様でした。27日取引先竣工式の為欠席です。申し訳ありません。

#### 新会員入会式：

氏名 石川友意

生年月日 S26. 2. 2

事業所名 (株) 三条ロイヤルホテル

住所 三条市本町3-5-25

役職名 代表取締役

自宅 三条市塚野目467みどり荘8号

家族 妻 みや子

長女 歩

次女 友子

三女 愛



3年間お世話になって5年前退会させて頂く時に「早く戻ってこいよ」とのお言葉をかけて頂きましたが5年が経てしまいました。

これからはご迷惑をお掛けしないように頑張ります。宜しくお願いします。

卓話：「産業廃棄物の現況と対策」新潟県三条保健所 次長 田村孝雄様

今日は産業廃棄物の現情と対策との事でパンフレット2冊用意しました。一冊は“産業廃棄物問



題の解決に向けて”と“コパークいずもざき”のパフレットです。こちらの方は私の宣伝も兼ねています。

最近不法投棄が増えてります。今世紀最大は香川県の豊島の問題がありました。行政の怠慢による批判が手きびしく新聞に報道されました。これからの地球温暖化の問題、廃棄物の適正処理などもこれからもさらに大きな問題になって来ます。産業廃棄物問題の解決に向けての一頁に深刻な産業廃棄物問題があります。その中に膨大な産業廃棄物の排出、最終処分場のひっ迫、立地困難、不法投棄等による環

境汚染、があります。

その中で平成4年～平成8年までは最終処分場の残存容量が増えて来ましたがその後はどんどん減り、平成20年には残余容量がなくなる見通しです。平成9年の法改正により最終処分場を作るのが実際ひむずかしくなりました。それは図にもあります様に膨大な産業廃棄物の排出、最終処分場のひっ迫、立地困難があります。

なぜかと言いますと、不法投棄による環境汚染が住民の不信増大につながってまいりました。その為その施設を作るのに建設が反対されます。それに従って行政は要綱規制をしてゆき地元の同意を得なければならない為、建設の見込みがなくなり処分場がひっ迫してまいります。この図の様に悪循環となります。私はこの4月に三条保健所に着任、只今大変忙しい日々を過ごしています。なぜかと申しますと、香川県豊島の様な問題がおきますと、行政も県民も大変困る訳ですのでこの様な問題がおきぬ様その前の回避の為に具体的に行動をしております。

平成11年度に三条保健所管内の栄町で行政代執行を行いました。ドラム缶の中の有毒廃棄物が流出したことから業者に替わり行政が処理しました。その経費は1億数千万円かかりましたがその業者に対して昨年より求償しておりますが会社倒産との事でその費用は今だにいたゞけません。その為その費用は県民の税金でまかなう事になりますので取締りの強化を計らなければならない訳です。さらに今年度に入って4月～5月末に行政処分11件があります。11年度は4件、10年度は6件あり実質的には11年度中の事案として合計15件の処分を行ないました。豊島の様に膨大な産業廃棄物の不法投棄、行政の日頃の指導、取締が悪かった事よりおきた問題であるので法に基づいた指導を毎日行っている現情です。

不法投棄では平成8年719件、平成10年度1,273件と急増しております。この数字は不法投棄の件数が増えているというより県行政あるいは県警の方での検挙数が増えているのと思います。

産業廃棄物の定義は一般の廃棄物は工場などから事業活動に伴って排出される廃棄物のうち法律で定められた19種類の廃棄物の事です。一般の廃棄物は生活系廃棄物と事業系廃棄物の二つに分けられます。一般廃棄物と特別管理一般廃棄物の処理責任は市町村にあります。例えば大型冷蔵庫とか大型テレビなどです。